



## A Kocaeli, en Turquie, un premier office pour les fidèles russophones du Patriarcat de Moscou



**Service de communication du DREE, 04.02.2023.** Le 4 mars, une première liturgie à l'attention des fidèles russophones du Patriarcat de Moscou, a été célébrée pour la première fois à Kocaeli, en Turquie, dans la région de la mer de Marmara. La Divine liturgie était célébrée par le prêtre Gueorgui Sergueïev, chargé de la pastorale des fidèles russophones sur le territoire de la République turque.

Après l'office, le père Gueorgui s'est entretenu avec les paroissiens, leur a parlé des communautés du Patriarcat de Moscou existant sur le territoire de la Turquie, ainsi que des relations entre l'Église orthodoxe russe et le Patriarcat de Constantinople aujourd'hui. Il a également été question de l'organisation de services liturgiques réguliers dans la région.

\*\*\*

La ville de Kocaeli, connue dès 712 avant Jésus-Christ sous le nom d'Astakos, puis, à partir du III<sup>e</sup> siècle de notre ère comme Nicomédie, fut fondée par les Grecs. Elle est située au nord-ouest de la Turquie, à 120 km d'Istanbul, sur les rives de la mer de Marmara.

A l'époque des persécutions, Nicomédie fut le théâtre du martyre de très nombreux chrétiens.

Le 23 avril 303, c'est à Nicomédie, sous le règne de l'empereur Dioclétien, que fut décapité le mégalomartyr Georges après huit jours de tortures. C'est également ici que furent martyrisés saint Pantéléimon, saint Trophime, les saints Eusèbe, Callista, Hermolaus, Anthème, l'évêque Babylas de Nicomédie et ses 84 disciples. Le nombre total de martyrs de Nicomédie dépasse plusieurs milliers.

Au XV<sup>e</sup> siècle, la ville fut conquise par les turcs ottomans et renommée Izmit, puis, sous la République turque, Kocaeli. Aujourd'hui, elle compte près de deux millions d'habitants, dont environ 3000 russophones.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/90093/>